
2023年时间演讲稿 时间的演讲稿(优秀8
篇)

演讲稿是演讲者根据几条原则性的提纲进行演讲，比较灵活，
便于临场发挥，真实感强，又具有照读式演讲和背诵式演讲
的长处。我们想要好好写一篇演讲稿，可是却无从下手吗？
下面是小编帮大家整理的优秀演讲稿模板范文，供大家参考
借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

时间演讲稿篇一

冬雪消尽，春花凋零，夏的脚步已然来临。我们与时间长跑
比赛的又一个接段行将结束。

回首看看，那风雨兼程坎坷曲折的路上我们留下的足迹吧，
也许它坚实厚重，每个深深的印记里都沉淀着昨天的汗水与
笑容；也许它凌乱浅浮，那斑驳的足迹在无声中谴责着你的
懈怠与盲目。

对此，无论是欣喜追悔，是遗憾还是满足，我们无法企求光
阴流转，昨日重现，一切的喟叹与留恋都是对时间无谓的浪
费。喜欢活在过去的人，永远不可能有今天的进步。

也许一些人，他们总是把希望寄托在将来。相信总有一天，
自己的人生会在某个时刻发生转折。于是空空的等待便成了
他们人生的主旋律。孰不知，日复一日，年复一年，每一个
黑暗之后总有黎明，每一次日暮之后总有日升，浑浑噩噩中，
那看似无尽的路已走到了尽头，转眼间，青丝白发，红颜枯
骨。可叹的是，他们终究没有等来那个转折的时刻，生命却在
“明日复明日”的幻想中负债累累，原本飞扬的青春已在碌
碌无为中黯然失色。是的，他们的人生缺失了势力，必然不
会拥有期望中的辉煌。



所以，不要总是寄希望于明天，也不要好高骛远，请低下头
注视我们脚下的路，我们拥有的只有今天。

时间是公平的，早晨醒来我们的口袋里都装着24小时的时间，
那是属于我们的最宝贵的财富。

的确，今天太宝贵，时间太宝贵。朱自清先生说过，我们洗
手的时候，时间从水盆里流过，吃饭的时候，时间饭碗里流
过，默默时，它便从凝然的双眼中流过。我们的所思所写，
所听所作，都是时间的留痕。今天太宝贵，时间太宝贵，没
有哪一个开辟鸿蒙的思想诞生于明日复明日的期望中，也没
有哪一项惊天伟业的发明源于对从前成就的一味留恋。在短
短的24个小时中，我们所演绎的是青春的精彩，我们所绽放
的是生命的绚烂。一万年太久，我们只争朝夕。

只争朝夕，并非漫无目标，低头蛮干，也并非抛却一切，盲
目前行。我们需要回想过去的失败以此警戒，回忆点滴的快
乐聊以慰藉，规划我们的明天以此自勉；我们要在回顾和展
望中坚定自己的脚步，把握时间的脉搏，把握今天的机遇，
在终点来临之际，全力以赴。

有人说，人的一生其实只有三天，昨天、今天和明天，今天
是昨天的明天，今天又是明天的昨天。活在昨天或是空想明
天不该是我们的生活，去搏击一切困难与挑战，把生命中最
耀眼的一笔写于今天，写于现在！用我们的勤勉与努力诠释
无悔的青春。

时间演讲稿篇二

大家好！

有人说：人的一生有三天：昨天，今天，明天。这三天组成
了人生的三部曲，。但我说，人的一生是由无数的今天构成
的，因为不会珍惜今天的人，既不会感怀昨天，也不会憧憬



明天。

乐观的人，喜欢描述明天的美好憧憬；悲观的人，总担心明
天发生什么不测。但生命的内涵只在于今天。生命是宝贵的，
它是有一分一秒的时间堆积而成的，珍惜今天就是珍惜生命，
荒废了今天就是荒废了生命。

昨天已是过眼云烟，再也无法挽留，如果在昨天，你取得了
一点成绩而沾沾自喜，或是因为做错了一件事情而愁眉不展，
那么，你就永远陷进了昨天的泥潭。同时，你今天的时间也
会从你的沾沾自喜或愁眉不展中悄悄流逝。每个人都会乘
坐“今天”这班车驶向明天，一天一个驿站，一天一处风景。
趁着明天还未到来，我们就应抓住今天，这样等待着你的才
会是果实累累的明天。

我们不应该在昨天寻觅什么，也不应该向明天祈求什么，最
重要的是怎样对待今天！在这有限的时间里努力学习，抓紧
今天的分分秒秒，用今天的努力去弥补昨天的空隙，去实现
明天崇高的理想。在这一天快要结束的时候，大家应当认真
反思你在这一得的.所作所为，自己是否真正做到了珍惜时间。
老师上课时，你是否因为知识枯燥难懂而放弃听课，再上自
习课时，你是否因为自己意志薄弱而心不在焉在家中做作业
时，你是否禁不住电视和电脑游戏的诱惑而虚度时光，在周
末，你是否因为贪玩儿而无暇顾及书本毕业班的同学们，你
们现在更应该惜时如金，认真利用现在的每一份每一秒，努
力学习，以饱满的激情来迎接中考，实现自己的理想。

非毕业班的同学们，你们应当利用今天的时间认真学习科学
文化知识，为自己以后的学习打下坚实的基础。聪明的人，
检查昨天，抓紧今天，规划明天，愚蠢的人，哀叹昨天，挥
霍今天，梦幻明天。一个有价值的人生应该是：无怨无悔的
昨天，丰硕盈实的今天，充满希望的明天！朋友们！让我们
共同珍惜今天，珍惜现在的分分秒秒吧！



时间演讲稿篇三

大家早上好！我是三（6）班的fxy。今天我演讲的题目是“抓
紧时间好好复习”。

首先要有条理。在家长的参与下，制定周密的复习计划，严
格执行，才能打一场有准备的漂亮仗。

其次，要注意方法。复习方法很重要。是系统审查，查漏补
缺，还是做题复试合适？仁者见仁，智者见智。但一定要根
据自己的情况选择一种科学恰当的复习方法。

第三，要好好学习，多提问。复习过程中，不要放过任何一
个难题。有疑问的时候，主动求教。俗话说，勤奋补不足，
熟能生巧。千万不要带着问题去考场，留下的只有伤心的遗
憾。

第四，珍惜时间。下周就要期末考试了。我们要争分夺秒，
主动复习，好好复习，快乐复习，永远不要在网络世界，游
戏迷宫，动画世界里浪费时间。

第五，要提高效率。只有心平气和，专心致志，才能事半功
倍，保证效果。所以，我们要努力做时间的主人，不要让半
心半意成为我们前进的绊脚石。

孔子说：可以古为今用，新为今用。我相信早起的鸟儿有虫
吃。只要你专心复习，就会得到满意的答案！

祝所有同学成绩好！谢谢大家！

时间演讲稿篇四

大家好!我今天演讲的题目是时间的重量



随着钟表的指针滴答滴答的转动，我们渡过了喜忧参半、风
云突起的__年，又匆匆的跨过了半个__年，似乎时间的流失
如白驹过隙一样让人无处追寻。每次回首往事的时候，内心
深处都有一种惋惜的情调油然而起。似乎后悔已经渐渐的成
为时间匆匆流过的代名词。

在上世纪中国的一个伟大文学家曾经教导他的后辈，并且告
诫他的后人说，浪费时间等于谋财害命。而且以往的历史也
都在反复的证实一个事实，那就是凡是一个伟大的人物，他
们的一生都在和时间赛跑，在追赶自己的时光，让每一秒钟
都能够得到积极的利用。因为在他们的心中时间的重量是无
法估量的。

自儿时，长辈就不断的告诫我们说，一寸光阴一寸金，寸金
难买寸光阴。从古代的书籍中也时时的找到像劝君莫惜金缕
衣，劝君惜取少年时。花开堪折直须折，莫待无花空折枝的
经典诗句。几乎经历过很多往事的人都在劝解自己的后辈们
要珍惜时间，要充分的利用时间去做好事情。而我们这些年
轻的人到何时才能真正的明白这些显而易见的道理，难道真
的要经历一些让自己无法忘记的事情才能真正的明白时间的
重量。

每一个人都有自己的一个故事，每一个人都有自己对时间的
不同看法。但是创新在每个时代都有着叛逆的劲头，都引领
着追赶时间的潮流，而且它也是时间重量的一个显著的特征。
当前有很多人都认为如果想不浪费时间的话，就要不断的学
习前人的经验，要不断研究前人成效，只要继承了前人的优
秀历史，我们才能少走弯路，不浪费时间的去完成我们的工
作，去享受我们自己生活。但是我们应该真正的认识到我们
是新时代的人，在我们的人生中，不光是的单单的继承前人。
虽然我们可以默默的去秉承前人对我们孜孜教导，我们可以
接受他们所创立的美好的文化和历史，我们甚至可以去继承
他们所留给我们的一切遗产。但是我们更希望在继承、传承
和发扬前人经验和文化的基础上，去面对现实，用自己的方



式去体验自己的世界和生活。也许前方的路途真的波折不断，
坎坷万分，但是不去经历怎么知道这条路的走法，怎么知道
人生的悲欢离合，怎么知道世间的世态炎凉，怎么知道时间
的重量。

儿时的我们曾经不断的去强调时间的重要性，时间的可贵性，
时间的不可追溯性，但很少的人去考虑自己怎样才能不去挥
霍时间，怎样才能把握自己的时间，如果一直在无奈的高喊
着珍惜时间，却又在无所适从的度日，这似乎和浪费没有什
么区别。只有认清自己，明白自己，才能真正的知道下一步
应该怎么去跨过，才能知道下一步怎么去生活、怎么去工作、
怎么去奋斗。才能真正的明白时间对于自己的重要。反之盲
目的过高估计自己或是过低的丧失信心，似乎也不会在乎和
珍惜时间，也不会去真正考虑到时间在自己内心的重量这个
严肃的命题。

曾经在电视剧中看到一句经典的台词，年轻只有一次，这是
人生最邪恶的地方。随着年龄的增长，我也确实感觉到了这
句话的威力。曾经那么天真无邪的我，似乎越来越感到这个
社会已经生活给我的压力。我似乎不愿意去面对这一切，但
是没有办法的是，我们必须去面对这个残酷的事实。而也只
有面对这个残酷的事实，我们才能真正的看清自己，才能有
所创新。而只有真正的面对现实，面对我们所处于的这个社
会，我们所应该承担的责任，我们应该付出的义务，我们应
该去体验的那份痛苦艰辛，我们才能成长，才能真正的感受
到时间对于我们的残酷性。才能体验到时间的真正的重量。

综上所述，珍惜时间，把握时间的重量不单单是挂在表面的
一层纸，他更应该是深深烙进内心一个标记。只有在不断的
开拓思维，不断创新，不断的认知自己，不断对让自己冷静
的去面对眼前的现实，才能真正的把握住时间，才能真正的
体会到内心深处那时间的重量。所以让我们立刻行动起来，
不要只是用一层薄的能被风吹破的口头言辞去记住时间的重
量，而要真正的去做，真正的去体验。



时间演讲稿篇五

大家好!

同学们，生命是什么?让我来告诉你吧!生命只有一次，生命
是要经历一分一秒的时间，和时间做朋友，和时间一起旅行!

在平常的时候，你会感觉到时间特别多。据我的计算，一天
有八万六千四百秒。你在上课的时候，总会觉得时间过的很
慢，当你在玩的时候，却觉得时间过的很快。因为上课时，
你根本就是在认真听讲，没注意时间。在玩的时候，你很在
乎时间。

在这个世界上，时间对每个人都是公平的，只是有些人活的
态度和看法不同罢了。

时间是要自己去珍惜的，时间是不会因为你是百万富翁而让
你多活一秒，也不会因为你没对社会做贡献而让你少活一秒。
时间是要靠自己的努力所珍惜的，而不是靠几个钱就能买时
间。俗话说：“一寸光阴一寸金，寸金难买寸光阴。”时间
是买不来的。

作为一位学生，我们应该怎么珍惜时间呢?很简单，只要你每
天好好学习，天天向上，勤奋学习，不怕吃苦，不浪费1分一
秒。一回到家就做作业，不对着电脑，不对着电视，认认真
真的做。一有作业就拿笔写，争取在学校里就完成，这样，
在家里就可以复习了。

上课时不开小差，不做小动作，不带和学习无关的东西，这
样，你的学习才有价值。

所以，同学们，我们要做一个聪明的人，珍惜时间，不要虚
度光阴，人的生命只有1次。有些人活的时间很长，但碌碌无
为，没人记住他;有些人活的时间虽然很短，却有一番大的作



为，人们就记住了他。所以，我们要抓住现在的分分秒秒，
成为国家的栋梁。

时间演讲稿篇六

盛年不重来，一日难再晨;及时当勉励，岁月不待人。这是陶
渊明感慨时间的诗。在现实生活中，我们常听到的关于时间
的话有很多：一寸光阴一寸金，寸金难买寸光阴、时间就是
金钱等等。其实,时间不仅仅是金钱!时间远比金钱更宝贵,更
有价值。因为,花费了金钱,尚可赚回,而一旦丧失了时间,任
何人都无力挽回。但往往我们工作生活中很少会意识到由于
不正确的使用而对我们的时间所造成的浪费。管理好自己时
间的真正意义便是为了避免浪费更多的时间，也就是尽量安
排得让我们能够在同一时间做更多的事情，提高自己使用时
间的效率，提高工作效率!

就我自己而言，在平时工作和生活中经常有兼顾不暇的时候，
忙忙碌碌一整天，不可开交，但是效率极其低下，完全不知
道自己都做了什么，毫无成就感。关于如何管理时间，我先
卖个关子，下面就听听关于时间的歌曲吧。

要做的所有事情一般可分为四类：

(1)紧急且重要的 (2)不紧急但重要的

(3)紧急但不重要的 (4)不紧急也不重要的

这四类中，(1)需要去做，(4)不要做。这样的结论一般容易
得出。那么(2)和(3)要做哪一个呢?答案是(2)。放弃不重要
的事情，可以使你更专注于重要的事物。要努力安排好不紧
急但重要的事情，安排好它们，因为你知道，(1)经常会把你
搞得手忙脚乱，事实上时间管理大部分集中在(2)这个范围内，
所以，抓紧眼前的时间，去干十分重要的事。造成我们浪费
时间的主要原因是没有计划。节约时间和充分利用时间的最



佳方法之一是预先思考，周密计划。你想成功你就得珍惜时
间，你想珍惜时间你就必须计划时间。专门安排出时间做计
划。没有计划的工作容易令人陷入盲目。尝试着用10分钟的
计划来为你节约两个小时的时间。一个有效计划可以分为长
期的、中期的和近期的。比如一个读书计划：我的长期计划
是想在3个月内读完整套5本，中期的就是读完其中的一本。
近期就是每天利用多少时间来读这本书。

计划制定好之后，剩下的就是严格执行。不要抱怨任务怎么
这么多如果你在制定的时候已经充分考虑到你可利用的时间。
除非你完全没有执行这个计划的能力，否则不要轻易对计划
进行大的调整。如果你有一整天的时间可以做某项工作，你
就会花一天的时间去做它。而如果你只有一小时的时间可以
做这项工作，你就会更迅速有效地在一小时内做完它。时间
管理并不是要把所有事情做完，而是更有效的运用时间。时
间管理的目的除了要决定你该做些什么事情之外，另一个很
重要的目的也是决定什么事情不应该做。

时间管理的原则

1、应有一张思考的床，不要穷忙、瞎忙、无心的忙。

2、对不可控制的时间先行控制，并订定处理原则

3、养成事先规划时间的习惯，依事情的轻重缓急优先顺序妥
善安排

4、定期研讨工作内容与时间安排，如何改进并提升效率

5、心无旁骛地在一段时间内解决一件事情

6、有效运用每天的黄金时间

时间是人生最宝贵的财富和资本，荒废时间等于荒废生命。



敢于浪费哪怕一个钟头时间的人，说明他还不懂得珍惜生命
的全部价值。

最后，我想用卓别林的一句话来提醒自己——时间是一个伟
大的作者，它会给每个人写出完美的结局来。

记住我们对你们寄予的厚望，就算你们觉得它们不可能实现，
也要记住，它们至关重要，是你们人生的北极星，会指引你
们到达对自己和世界都有意义的彼岸。你们生活的意义要由
你们自己创造。

这所备受尊崇的学校历来好学求知，所以你们期待我的演讲
能传授永恒的智慧。我站在这个讲坛上，穿得像个清教徒牧
师——这身打扮也许会把很多我的前任吓坏，还可能会让其
中一些人重新投身于消灭女巫的事业中去，让英克利斯和考
特恩父子出现在如今的“泡沫派对”上。但现在，我在台上，
你们在底下，这是一个属于真理、追求真理的时刻。

你们已经求学四年，而我当校长还不到一年;你们认识三任校
长，我只认识一个班的大四学生。所以，智慧从何谈起呢?也
许你们才是应该传授智慧的人。或许我们可以互换一下角色，
用哈佛法学院教授们随机点名提问的方式，让我在接下来的
一个小时里回答你们的问题。

可以这么说，在过去的一年里，你们一直在提出问题让我回
答，只不过你们把提问范围限定得比较小。我也一直在思考
应该怎样回答，还有你们提问的动机，这是我更感兴趣的。

要思考并回答这个问题，有很多方式。比如威利-萨顿式的。
当他被问及为什么要抢银行时，他回答：“因为那儿有
钱。”你们中很多人都在经济学课上见过克劳迪娅-戈尔丁和
拉里-卡茨两位教授，根据他们从70年代以来对学生择业的研
究，得出的结论大同小异。他们发现，值得注意的是，虽然
金融行业有极高的金钱回报，还是有很多学生选择了其它工



作。

确实如此，你们中有37个人已经和“为美国而教”签约;有一
个会去跳探戈，去阿根廷研究舞蹈疗法;还有一个将投身于肯
尼亚的农业发展;一个拿了数学荣誉学位的人要去研究诗歌;
另一个要去美国空军受训当飞行员;还有一个要与乳癌作斗争。
你们中有很多人会去读法律、医学、或其他研究生。但是，
绝大多数人选择了金融和咨询，这与戈尔丁和卡茨的调查结
果不谋而合。《克里姆森报》对去年的毕业班作了调查，结
果表明，参加工作的人中，58%的男生和43%的女生做出了上
述选择。虽然今年经济不景气，这个数字还是达到了39%。

高额的薪水、几乎难以拒绝的招聘方、能与朋友一起在纽约
工作、享受生活，以及有趣的工作——有很多种理由可以解
释这些选择。你们中的一些人本来就决定过这样子的生活，
至少在一两年之内是这样。另一些人则认为先要利己才能利
人。但是，你们还是问我，为什么要走这条路。

我认为，你们问我的其实是生活的意义，只不过你们提出的
问题是经过伪装的——提问角度是高级职业选择中可观察、
可度量的现象，而不是抽象的、难以理解的、令人尴尬的形
而上学范畴。“生活的意义”——是个大大的问题——又是
老生常谈——把它看成蒙提派森的某部电影的讽刺标题或者
某一集《辛普森一家》的主题就容易回答，但是当作蕴含严
肃意义的话题就把问题复杂化了。

但是，暂时抛开我们哈佛人自以为是的圆滑、沉着和无懈可
击，试着探寻一下你们问题的答案。

我认为，你们之所以担心，是因为你们不想自己的生活只是
传统意义上的成功，而且还要有意义。但你们又不知道如何
协调这两个目标。你们不知道在一家有着金字招牌的公司里
干着一份起薪丰厚的工作，加上可以预见的未来的财富，是
否能满足你们的内心。



你们为什么担心?这多少是我们学校的错。从一进校门，我们
就告诉你们，你们会成为对未来负责的领袖，你们是秀、最
聪明的是我们的依靠，你们会改变整个世界。我们对你们寄
予厚望，反而成了你们的负担。其实，你们已经取得了非凡
的成绩：你们参与各种课外活动，表现出服务精神;你们大力
提倡可持续发展，透露出你们对这个星球未来的关注;你们积
极参与今年的总统竞选，为美国政治注入了新的活力。

你们问我和问自己的是一些最根本的问题：关于价值、关于
试图调和有潜在冲突的东西、关于对鱼与熊掌不可兼得的认
识。你们正处在一个转变的时刻，需要做出抉择。只能选一
个选项——工作、职业、读研——都意味着要放弃其他选项。
每一个决定都意味着有得有失——一扇门打开了，另一扇却
关上了。你们问我的问题差不多就是这样——关于舍弃的人
生道路。

金融业、华尔街和“招聘”已经变成了这个两难困境的标志，
代表着一系列问题，其意义要远比选择一条职业道路宽广和
深刻。某种意义上，这些是你们所有人早晚都会遇到的问
题——当你从医学院毕业并选择专业方向——是选全科家庭
医生还是选皮肤科医生;当你获得法学学位之后，要选择是去
一家公司工作，还是做公共辩护律师;当你在“为美国而教”
进修两年以后，要决定是否继续从事教育。你们担心，是因
为你们既想活得有意义，又想活得成功;你们清楚，你们所受
的教育是让你们不仅为自己，为自己的舒适和满足，更要为
你们身边的世界创造价值。而现在，你们必须想出一个方法，
去实现这一目标。

我认为，你们之所以担心，还有另一个原因——和第一个原
因有关，但又不完全相同。那就是，你们想过得幸福。你们
趋之若鹜地选修“积极心理学”——心理学1504——和“幸
福的科学”，想找到秘诀。但我们怎样才能找到幸福呢?我可
以给出一个鼓舞人心的答案：长大。调查表明，年长的
人——比如我这个岁数的人——幸福感比年轻人更强。不过，



你们可能不愿意等待。

答案是：只有试过了才知道。但是，不论是绘画、生物还是
金融，如果你不去尝试做你喜欢的事;如果你不去追求你认为
最有意义的东西，你会后悔的。人生之路很长，总有时间去
实施备选方案，但不要一开始就退而求其次。

我将其称为择业停车位理论，几十年来一直在与同学们分享。
不要因为觉得肯定没有停车位了，就把车停在距离目的地20
个街区远的地方。直接去你想去的地方，如果车位已满，再
绕回来。

那就找个你喜欢的工作。要是你在醒着的时间里超过一半都
在做你不喜欢的事情，你是很难感到幸福的。

但是，最最重要的是，你们问问题，既是在问我，更是在问
你们自己。你们在选择道路，同时又质疑自己的选择。你知
道自己想要什么样的生活，只是不知确定自己所选的路对不
对。这是的消息。这也是，我希望，从某种程度上说，我们
的错。

关注你的生活，对其进行反思，思考怎样才能好好地生活，
想想怎样对社会有用：这些也许就是人文教育传授给你们的
最宝贵的东西。

人文教育要求你们自觉地生活，赋予你寻找和定义所做之事
的内在意义的能力。它使你学会自我分析和评判，让你从容
把握自己的生活，并掌控其发展路径。正是在这个意义
上，“人文”才是名副其实的liberare——自由。

它们赋予你开展行动、发现事物意义和作出选择的能力。通
向有意义、幸福生活的必由之路是让自己为之努力奋斗。不
要停歇。随时准备着改变方向。记住我们对你们寄予的厚望，
就算你们觉得它们不可能实现，也要记住，它们至关重要，



是你们人生的北极星，会指引你们到达对自己和世界都有意
义的彼岸。你们生活的意义要由你们自己创造。

我迫不及待地想知道你们会变成什么样子。一定要经常回来，
告诉我们过得如何。

时间演讲稿篇七

真的，时间给过你很多了，给过你儿童时的快乐；给过你少
年时的烦恼；给过你中年时的享受；也会给你老年时的感叹。
而且时间更让你死时用平静来面对。时间恍如是一个人，你
对他不珍惜，纵情的浪费，他就让你永久都跟不上他的脚步，
而到最后，让你只得感叹一句：时间实在是太快了！但是，
假如你非常珍惜他，他会让你永久和他赛跑，让你跟上他的
步伐，那末你将不会永久生活在被时间抛弃中。

时间是正直的人，你会利用他，他就会给你更多的回报！

不过，时间又是一个不公平的人，他让某些人悲守穷庐，却
又让某些人欢天喜地。并且时间也很阴险，你不会用他，他
就少分给你几天，他不会往多分给浪费他的人。时间这个人，
就是这么难以捉摸，谁也抓不住他，你也别抱怨他，假如实
在要抱怨，那就抱怨自己为甚么没有很好的利用他吧！

实在时间这个人，只要你没把他遗失，你就会优先取得成功
的机会，试想，假如在一样的时间里，他人干了两件事，而
你却干了五件事，你离成功还会远吗？同学们，让我们珍惜
时间，往拥抱美好的未来吧！

我的演讲终了，谢谢大家！

时间演讲稿篇八

大家好!



时间主宰一切，他冷眼相看，将世间的一切悲喜尽收眼底，
带来不为人知的改变。

春天刚过，杨柳絮弥漫了整个校园，不知谁出了下策，门口
高大的白杨的时间就此被画上了句号。嘈杂的电锯声充斥着
脑部神经，白杨的枝干与多年的生长之地被强行扯开，尘土
飞扬中，依稀看到了孤独存留的树桩，一圈圈或细或粗的线
条记录了白杨的春秋和冬夏。

又是一年一度的施光南艺术节，离教学楼不算太远的大礼堂
飘来阵阵歌声，来来往往的，是初一初二的同学，脸上洋溢
着对美好的向往。我又何曾不是那样?只是，时间改变了我们。
咬咬牙，最终还是转身去了身旁的图书馆。图书馆新书旧书
混杂在一起。书后的书戳表明着它们的身份，纸印的干净程
度是计算它们的时间的依据。泛黄的书页散发出古老的气息，
仿佛时间通过它们来诉说：油墨中所饱含的书香也欢快地跳
跃在空气之中，渴望得到时间的赏赐，改变它们的价值。

若问我时间在何处，我会说时间必然存在于参天之树所遗留
下来的树桩中，那年轮便是岁月的痕迹，时间亦是藏身于图
书馆的丛书之中，那微卷的纸页和饱含文化的汉字是时间的
记录。其实，时间还在我们自身的变化之中，由一个个顽童
在时间之下脱离了稚气，变得愈发成熟。从原本懵懂无知的
孩子成长为沉着冷静的少年。那些有趣的活动曾属于我们，
我们也曾为之疯狂，只不过，时间赋予了我们其它的使命，
我们只是暂时放下，时间体现在我们懂得何轻何重之中。初
中的最后一个夏天，我驻足在少年湖畔，聆听初中最后的蝉
鸣蛙噪，听一场对初中时间的告别会。

毕业照的拍摄是那么的顺利，没有什么相拥落泪，没有太多
难舍难分。时间让我们明白分离的残忍又让我们习惯。沉寂
之中相机发出的咔擦声定格了我们最后的世界。


